### IL AVAIT ÉTÉ QUESTION DE LE FAIRE OPÉRER PAR DES CHIRURGIENS POUR HUMAINS

# Lycka finalement opéré par des vétos

# Le chien souffre d'un ennui cardiaque rare

Un jeune chien souffrant d'une malformation cardiaque rare opéré dans une clinique pour humains par des cardiologues dont les patients sont habituellement des hommes et des femmes : voilà qui suscite débat en région parisienne. Finalement, Lycka sera opéré par des vétérinaires spécialisés en cardiologie. Car ca existe, chez nous aussi.

L'histoire de Lycka a rapidement fait le tour de la toile. Ce jeune chien de 9 mois souffre d'une malformation cardiaque de naissance nécessitant une opération par la famille Col-« très technique et donc très coûteuse», d'après la société protectrice des animaux (SPA) de Vaux-le-Penil, en Seine-et-Marne. C'est pourquoi le labrador aurait pu se faire opérer comme un humain, vention ne se pratique habituellement pas sur les animaux. Ce sont donc des chirurgiens pour humains qui vont opérer Lycka, grâce à un rapprochement entre l'école vétérinaire de Maisons-Alfort et l'hôpital Montsouris à Paris. Le chien sera

cessaires à l'opération seront vé par l'équipe des urgences vétéréunis, soit près de 3.000 euros. Les chirurgiens travailleront gratuitement», avait expliqué la SPA.

Mais l'information a finalement été démentie ce week-end. Ce seront bien des vétérinaires spécialisés en chirurgie cardiovasculaire animale qui tenteront de soigner le jeune chien. Car, oui, en France comme chez nous, des spécialistes existent aussi en mé-

decine vétérinaire (voir ci-contre).

#### MALAISE EN BALADE

Lycka a été adopté lin en juin 2012 auprès du refuge SPA proche de Paris. Le chien de 9 mois a été victime d'un malaise

lors d'une balade en forêt le par des chirurgiens. « Cette inter- 4 novembre dernier, accompagné de son maître Christian. Après des examens, le diagnostic a annoncé que le labrador était atteint d'une malformation cardiaque de naissance. En effet, l'artère pulmonaire de Lycka s'est rompue ce qui a entraîné une hémorragie périopéré quand la totalité des fonds né cardique. Le jeune chien a été sau-

rinaires de Maisons-Alfort, dans le Val-de-Marne. Mais il doit subir une nouvelle opération pour ne pas mourir.

#### **UN COÛT DE 3.000 EUROS**

Autre problème : le coût de l'opération estimé à 3.000 euros. Un coût que sa famille d'adoption ne sait assumer seule. Émue par

cette histoire, et se sen-Le coût de l'opération (3.000 €) est financé par la SPA à 70% et par des tant peut-être encore un peu responsable de l'animal. la SPA a décidé de subsidier le financement de l'opération hauteur de 70 %. Pour les 30 % res-

fait à la générosité des amis des animaux ou toute autre personne sensibilisée par sommes pas nombreux. Dans ma spécette belle histoire. Aux dernières nouvelles, il ne restait plus que Bruxelles, l'autre à Gand. J'ai ainsi des 500 euros à trouver. Mais le refuge patients de Nancy, beaucoup du Grandde Vaux-le-Penil, qui ouvrait ses portes ce dimanche, espérait bien obtenir le solde à cette occa- « Je travaille en collaboration avec le D' sion.



Lycka sera opéré le 20 décembre.

..... D.R.

#### **EN BELGIQUE AUSSI**

## Les animaux ont leurs spécialistes

« Certes, nous avons beaucoup de travail mais vous faites bien d'éclairer le public. Oui, il existe en Belgique. comme ailleurs, des vétérinaires spéciatants, appel a été lisés », nous répond le D' Luc Beco, vétérinaire à Spa, spécialisé en dermatologie animale: « Cela dit, nous ne cialité, j'ai deux confrères, un à Duché mais aussi d'Allemagne et de toute la Wallonie ».

> Nicole Van Israël, installée à Francor-P.MARTIN champs, qui est, elle, spécialisée en car-

diologie pour animaux. » Il existe aussi des ophtalmologues, des chirurgiens orthopédistes, des orthodontistes, etc. En Belgique, le titre de Vétérinaire spécialiste est validé par l'Ordre des Médecins Vétérinaires. Seuls les vétérinaires diplômés par un collège européen ou américain peuvent revendiguer le titre de « Spécialiste ».« Personnellement, je me suis formé aux Etats-Unis. Le D' Van Israël s'est, elle, formée en Écosse. Au terme de votre formation, vous passez un examen qui, généralement, est organisé à Berne, en Suisse », note le Dr Luc Beco.

P.M.